
ICANN79 Community Forum: краткий обзор 
 

 

79-я конференция ICANN проходила 2-7 марта 2024 года в столице Пуэрто-Рико Сан-Хуане. 
Офлайн-участие в ICANN79 приняли около 1100 человек из 106 стран, ещё 526 человек 
зарегистрировались для участия онлайн – из них больше 300 человек посетили форум 
впервые. В течение шести дней работы форума прошло 199 секций.  

 
ICANN79 – уже третий форум ICANN, который проходит в Пуэрто-Рико. Это подчеркнула вице-
президент по работе с заинтересованными сторонами в Северной Америке Наэла Саррас в 
приветственном слове на церемонии открытия, которая состоялась в понедельник, 4 марта. 



Она напомнила, что первой конференцией корпорации в Пуэрто-Рико стала ICANN29 в 2007 
году. 

«Смотрю на зал и не могу не вспомнить слова Махатмы Ганди "Мы лишь отражаем мир". 
Эти слова позволяют нам вспомнить о том, что мы должны олицетворять принципы и 
ценности, которые хотим видеть в мире. Рост нашего сообщества в течение многих лет 
и палитра людей в этом зале наполняют меня оптимизмом. Это сообщество продолжает 
трудиться для того, чтобы создавать интернет для всех и создавать будущее», – 
добавила она. 

Салли Костертон, врио президента и главный исполнительный директор ICANN, подчеркнула 
важность миссии ICANN: «ICANN состоит из людей, представляющих разные сектора, 
поколения и мнения. У нас бывают разногласия по многим вопросам, но миссия – это та 
причина, по которой все члены нашего сообщества собрались здесь сегодня. Наша миссия – 
не просто заявления и декларации, это движущая сила, которая выходит за пределы 
разногласий и объединяет нас вокруг единой цели. Наша вера в общую миссию помогает 
нам преодолевать трудности и достигать консенсуса. И именно это позволяет нам 
поддерживать наше единство». 

 
Председатель Правления ICANN Трипти Синха в своем выступлении предложила оглянуться 
на предыдущий год, который ознаменовался важными вехами для корпорации, в том числе 
25-летним юбилеем ICANN, широко отмечавшимся в 2023 году. «За последний год Правление 
ICANN продолжало укреплять сотрудничество с партнёрами корпорации в экосистеме 
управления интернетом, что подтверждается предстоящим раундом новых gTLD. Это 
также подчеркивает преданность ICANN расширению системы доменных имен и 
преодолению цифрового разрыва на глобальном уровне», – рассказала Трипти Синха. Она 
также поблагодарила участников конференции за приверженность принципам 
коллегиальности и инклюзивности. 



 
Также на церемонии открытия была вручена награда за выдающиеся достижения сообщества 
ICANN. лауреатом премии ICANN Community Excellence Award 2024 стала Манал Исмаил, чью 
приверженность модели с участием многих заинтересованных сторон ICANN и способность 
работать с членами сообщества различного происхождения и культуры отметили члены 
отборочной комиссии. Исмаил в настоящее время является директором по международной 
технической координации в Национальном органе регулирования электросвязи Египта. 
Кроме того, Манал Исмаил продолжает выполнять функции представителя Египта в GAC. 

 

  
Эксперты Координационного центра доменов .RU/.РФ активно участвовали в сессиях важных 
комитетов на форуме ICANN79. Комитет UAC обсудил план работы на год, а SOPC подвел итоги 
своей работы над комментариями к Операционному плану и бюджету ICANN на 2025 
финансовый год и предстоящую работу над Стратегическим планом ICANN на 2026-2030 гг. 

3 марта состоялось заседание Комитета по стратегическому и оперативному планированию 
(Strategic & Operational Planning Committee, SOPC), заместителем председателя которого 
является заместитель директора Координационного центра доменов .RU/.РФ Ирина Данелия. 



 
Напомним, что задачами SOPC является участие в процессах как стратегического, так и 
операционного планирования ICANN и PTI (Public Technical Identifiers, Организация по 
открытым техническим идентификаторам). SOPC наделен полномочиями выступать от имени 
ccNSO при обсуждении проектов соответствующих планов и бюджетов. 

В настоящее время начата работа над стратегическим планом ICANN на следующие 5 лет. В 
рамках этого процесса осенью 2023 года было проведено так называемой «сканирование 
окружающей среды», т.е. выявление ключевых трендов, которые оказывают и буду оказывать 
влияние на деятельность ICANN и систему доменных имен в целом в ближайшие 5-10 лет. На 
основании анализа этих данных будет сформулирована стратегия ICANN (миссия, видение, 
стратегические цели и задачи) и план ее реализации. Этот Стратегический план будет 
представлен сообществу в ближайшие месяцы, и его анализ будет следующей большой 
задачей в плане работы SOPC. 

2 марта Комитет по универсальному принятию (Universal Acceptance Committee, UAC) провел 
внутреннюю рабочую сессию, на которой обсуждался план работы на ближайший год. Также 
сообществу было представлено текущее положение дел и планы на будущее. Основной 
задачей Комитета по Универсальному принятию (UAC) ccNSO является создание и развитие 
платформы для взаимодействия всех членов сообщества ccTLD и обмена информацией на 
глобальном уровне по вопросам, связанным с внедрением универсального принятия и 
интернационализированных доменов верхнего уровня (IDN). 

Универсальное принятие является одной из главных тем ICANN79, и 3 марта прошел брифинг 
Правительственного консультативного комитета (Goverment Advisory Committee, GAC), на 
котором выступили представители ICANN, Руководящей группы по универсальному принятию 
(Universal Acceptance Steering Group, UASG) и Комитета ccNSO по универсальному принятию 
(UAC). Они познакомили членов GAC с планами по развитию стратегии универсального 
принятия. 



На брифинге также было рассказано о создании библиотеки UA, которая должна 
существовать в виде проверенного списка ресурсов по UA, интернационализированным 
доменным именам (IDN) и интернационализации адресов электронной почты (EAI) для ccTLD. 
Подгруппа UAC действует как редакционная коллегия библиотеки UAC и рассматривает 
входящие запросы на включение в библиотеку. 

4 марта на ICANN79 прошел традиционный TechDay, в ходе которого участники обсудили 
новые сервисы, инновационные подходы и масштабирование опыта работы регистратур и 
поделились последними новостями. Консультант Координационного центра по 
инфраструктуре Вадим Михайлов присоединился к секциям TechDay онлайн. 

Модератором технического семинара в который раз выступил Эберхард Лиссе (Eberhard Lisse) 
– глава технической рабочей группы ccNSO и управляющий директор Namibian Network 
Information Centre, регистратуры домена верхнего уровня Намибии .NA. Он рассказал о 
нововведении: у каждой из четырёх сессий технического дня будет свой модератор. 

Первым докладчиком стал Фред Невес (Fred Neves), представитель LACTLD – региональной 
организации, объединяющей администраторов доменов верхнего уровня стран Латинской 
Америки и Карибского бассейна. Он представил облачный Anycast DNS сервис – бесплатный 
проект, функционирующий с 2015 года и открытый для внешних организаций. 

Представитель Hostmaster UA, регистратуры национального домена Украины .UA, Дмитро 
Кохманюк (Dmytro Kohmanyuk) рассказал о миграции DNS инфраструктуры украинской 
регистратуры в части DNSSEC с open source решения Bind на Knot от чешской регистратуры 
CZNIC. Предпосылкой к миграции послужили выявленные в ходе аудита текущего 
технического решения слабые места. Он также обозначил предпринятые в ходе миграции 
шаги, трудности и ошибки, возникающие в процессе, и поделился сделанными выводами по 
итогам пройденного пути. 

Гэвин Броун (Gavin Brown), главный инженер технической службы GDS ICANN, представил 
новый сервис ICANN Registry System Testing 2.0, который должен заменить предшествующий 
ему Pre-Delegation Testing. Сервис предназначен для оценки готовности инфраструктуры 
оператора (или потенциального оператора) домена верхнего уровня и представляет собой 
набор автоматизированных тестов для каждой критической функции системы регистрации. 
Предыдущий сервис нуждался в переработке в преддверии грядущего нового раунда 
регистраций new gTLD, так как не содержал некоторых значимых аспектов, например, 
поддержки тестов RDAP. 

На второй сессии TechDay Тара Вален (Tara Whalen), вице-председатель Консультативного 
комитета по вопросам безопасности и стабильности ICANN (SSAC), рассказала о деятельности 
Комитета и обновлённом составе. Она сообщила, что SSAC ищет новых членов – в частности, 
в Комитете нет участников из стран Африки, Латинской Америки и Карибского бассейна, а 
азиатско-тихоокеанский регион представлен крайне немногочисленно. 

Доктор Сион Ллойд (Dr. Sion Lloyd), главный специалист по безопасности, стабильности и 
отказоустойчивости технического офиса ICANN, представил эволюцию широко известного 
проекта Domain Abuse Activity Reporting (DAAR) – проект Domain Metrica. В сравнении с DAAR 
проект Domain Metrica имеет архитектуру, дающую возможность подключать новые модули 
по мере необходимости, объединяет в себе большее число измерительных методик, является 
более гибким и прозрачным инструментом и обладает всеми преимуществами облачного 
решения. Первый релиз ожидается в третьем квартале 2024 года. 

Третья сессия TechDay прошла в формате круглого стола и была посвящена проблемам 
внедрения и использования единых электронных идентификаторов. Первая часть круглого 



стола была организована как Tour de Table, в ходе которого участники поделились опытом 
внедрения электронных идентификаторов и работы с ними в своих странах, а затем обсудили 
с аудиторией возможности масштабирования опыта на все интернет-сообщество и 
использование имеющихся в наличии у ICANN инструментов, таких как RDAP, DANE и других. 

 

 
В заключительной четвёртой части технического дня выступил представитель принимающей 
стороны конференции – исполнительный вице-президент регистратуры национального 
домена Пуэрто-Рико доктор Пабло Родригез (Dr. Pablo Rodríguez). Он рассказал о домене .PR, 
способах его продвижения, ценообразовании, коллаборациях с хостинг-провайдерами и 
используемом программном стеке. 

Джефф Бедсер (Jeff Bedser), представитель CleanDNS, выступил с презентацией, посвящённой 
методикам измерения DNS Abuse. Он отметил, что необходимо уделять больше внимания не 
подсчёту случаев возникновения DNS Abuse, а попытаться измерить их влияние и оценить 
последствия каждого такого случая. 

В завершении TechDay состоялось выступление руководителя подразделения DNS-сервисов 
Packet Clearing House Эллисон Манкин (Allison Mankin). Она рассказала об инновационном 
подходе использования технологии DANE для криптографической верификации цифровых 
эмблем, таких как, например, красный крест, с помощью которых могут быть 
промаркированы почтовые серверы медицинских организаций или электронное 
медицинское оборудование. 



 
Участники семинара по DNSSEC и безопасности обсудили вопросы цифрового доверия, как 
технического, так и человеческого, борьбу с дезинформацией в Глобальной сети, экосистему 
доверенных реестров и возможности их применения для противодействия разного рода 
мошенничеству в интернете. Кроме того, в ходе семинара были подняты вопросы 
взаимосвязанности классической иерархичной системы доменных имен DNS и 
децентрализованной системы имен BNS (blockchain name system). Участники обсудили, 
должны ли быть зависимости между этими двумя пространствами имён или они могут 
существовать независимо друг от друга, а также к каким техническим коллизиям и проблемам 
может привести подобное параллельное сосуществование. 

Завершил семинар Бари Лейба (Barry Leiba), представитель обновленной Leadership Team 
Консультативного комитета ICANN по вопросам безопасности и стабильности (SSAC). Он 
выступил с обзором отчёта SSAC №123, посвящённого эволюции разрешения доменных имён 
в пространстве Глобальной сети. Развитие децентрализованных альтернатив классической 
иерархической системы DNS, которая была разработана в 80-х годах, связано с рядом её 
недостатков в современных реалиях. В отчёте особое внимание уделено влиянию 
децентрализованных систем адресации на доверенность и безопасность всей глобальной 
сети. Докладчик особенно подчеркнул, что основными рекомендациями комитета правлению 
ICANN являются необходимость постоянно отслеживать появление альтернативных 
протоколов, использующих пространство доменных имён, и усилия по смягчению 
последствий и снижению рисков, присущих сосуществованию нескольких пространств имён и 
протоколов. 

5 марта в рамках 79-й конференции ICANN состоялась секция Организации поддержки 
национальных доменов (ccNSO), посвящённая фрагментации интернета. Эксперты 
рассмотрели различные аспекты фрагментации Сети, а также внесли свои предложения по 
борьбе с ней. Также были затронуты проблемы, с которыми сталкиваются правительства и 
организации при обеспечении баланса между национальными интересами и глобальным 



взаимодействием. Участники уделили особое внимание важности продвижения подхода к 
управлению интернетом с участием многих заинтересованных сторон и обеспечению защиты 
прав человека, конфиденциальности и безопасности в интернете. 

 
Модератором секции стала Аннелиз Уильямс (.au), председатель Комитета по вопросам 
управления интернетом (Internet Governance Liaison Committee) ccNSO. В ходе секции 
участники обсудили работу Стратегической сети по фрагментации интернета (Policy Network 
on Internet Fragmentation, PNIF) — межсессионного мероприятия IGF, основным 
направлением деятельности которого является обсуждение и повышение осведомленности о 
технических, политических, правовых и нормативных мерах и действиях, представляющих 
риск для открытого и взаимосвязанного интернета. Целями PNIF на двухлетний период 
являются: предложение систематической и всеобъемлющей основы для определения 
фрагментации Сети, её преднамеренных и непреднамеренных причин, а также 
потенциальных последствий; сбор и анализ тематических исследований; установление общих 
принципов, рекомендаций или кодексов поведения, позволяющих предотвратить 
фрагментацию. 

Бруна Мартинс дос Сантос (PNIF) в своем выступлении отметила, что не нужно создавать 
новые органы в сфере управления интернетом, но необходимо улучшить координацию 
между существующими. Отсутствие взаимодействия между организациями, которые 
занимаются вопросами управления интернетом, и органами, разрабатывающими стандарты, 
может привести к фрагментации интернета, выражающейся в разрозненных и дублирующих 
друг друга правилах и требованиях. 

 



  
«Фрагментация может создавать негативные последствия для всего глобального 
сообщества, как на техническом уровне, так на и уровне взаимодействия с конечными 
пользователями», — заключила Бруна Мартинс. 

Она также представила меры, которые помогут предотвратить фрагментацию интернета, 
среди которых: 

• предотвращение дублирования мандатов организаций, занимающихся выработкой 
политики в области управления интернетом; 

• отказ от закрытых форумов с эксклюзивным участием; 
• принятие необходимых мер на соответствующем уровне. 

Деми Гечко (.br) представил видение Руководящего комитета Бразилии по интернету (CGI.br) 
касательно фрагментации интернета. В частности, по мнению эксперта, не должны меняться 
принципы, лежащие в основе Глобальной сети, такие как свобода, сетевой нейтралитет, 
безопасность и стабильность, права человека, демократическое управление на основе 
сотрудничества и инклюзивность. 

«Хотелось бы напомнить слова знаменитого писателя Гилберта Кита Честертона: “Мы 
учимся делать очень много умных вещей… Следующей великой задачей будет научиться их 
не делать”», — подытожил эксперт. 

Также в рамках ICANN 79 прошли секции, посвящённые универсальному принятию доменных 
имен и адресов электронной почты и деятельности Группы управления по универсальному 
принятию (UASG). На них был анонсирован предстоящий Глобальный день универсального 
принятия, который пройдёт в этом году 28 марта в Белграде (Сербия). При отборе мест для 
проведения UA Day поступило 133 предложения из 65 стран. Из них в шорт-лист попало 56 
предложений из более чем 50 стран: 51 национальное мероприятие и 5 региональных. 
Напомним, что Глобальный день универсального принятия в Сербии пройдет при поддержке 
Региональной координационной группы по универсальному принятию стран СНГ и Восточной 
Европы. 

  



Следующая конференция, ICANN80, пройдёт 10-13 июня в Руанде, Кигали. Последняя 
открытая конференция ICANN, проводившаяся в Африке, состоялась в июне 2019 года, и в 
этом году ICANN вернётся в регион с ICANN Policy Forum. 

 


